

LA PURIFICATION ET LA PRESENTATION AU TEMPLE

La sainte Vierge et saint Joseph voulurent donner en se conformant à la loi de Moïse un exemple d'obéissance et d'humilité.

Ils se rendirent donc de Bethléem à Jérusalem par un chemin dur et fatigant, ayant une longueur d'environ sept milles. Ils traversèrent d'abord la plaine d'Ephrata et passèrent à côté du tombeau de Rachel, l'épouse de Jacob, qui mourut en cet endroit, en donnant le jour à Benjamin, « le fils des douleurs. » On sait d'après la Genèse que Jacob éleva un tombeau à cette place même, et ce mausolée composé de douze pierres, en souvenir du nombre des fils de Jacob, existait encore au XIIe siècle.

Un peu plus loin, on montrait au XVIe siècle un arbuste de la famille des Térébinthes qui, d'après la tradition aurait abrité la Sainte Famille sous son ombrage rafraichissant. L'arbuste résista longtemps à la piété des pèlerins, désireux d'emporter un souvenir, mais le fanatisme des musulmans le fit disparaître au XVIIe siècle.

A quelque distance de là le chemin passait près de la demeure de Siméon que le Saint-Esprit avait prévenu de l'arrivée du divin Sauveur et qui s'était déjà rendu au temple.

Le logis du pieux vieillard qu'on voyait encore au XVe et XVIe siècles fut détruit à la fin du XVIIe siècle.

La sainte Vierge et saint Joseph portant l'Enfant Jésus entrèrent à Jérusalem probablement par la porte David, actuellement la porte Jaffa, non loin du lieu où Isaïe prononçait les paroles prophétiques dont la réalisation venait d'avoir lieu : « Voilà que la Vierge concevra et enfantera un fils qui sera appelé Emmanuel. »

* * *

Entrée dans le Temple, la sainte Vierge présenta l'offrande de la purification. Cette offrande consistait pour les personnes riches en un agneau et une tourterelle, pour les pauvres en une simple colombe. L'offrande des pauvres, telle fut celle que la sainte Vierge remit au prêtre, par un touchant esprit d'humilité.

Cette première prescription remplie, la sainte Vierge fut admise.